



するオーガニックビレッジ宣言について

一 船賀問  
佐久間奈々議員

農薬の標準的使用量から5割以上低減する取組みや有機農業への取組みに対し、国、県及び市がそれぞれ費用負担する「深谷市環境保全型農業直接支払事業補助金」を交付している。近年頻発している自然灾害の原因と思われる地球温暖化防止に寄与する温室効果ガス排出抑制や、生物多様性の保全など、持続可能な農業に取組む農業者に引き続き支援していく。

市の農業生産は「少品種大量生産」の農業者が多くいる一方有機栽培の農業者も一定数いると思われる。市としては、一つの生産方法を推奨するので

問 先日、私が視察した武藏野市では、野菜では市内産が22%、有機栽培や特別栽培が75%であった。深谷市の給食食材の有機栽培、特別栽培の割合と今後の使用についての考え方を伺う。

答 深谷市では毎日約10,500食を自校式給食で提供しているが、納入される食材が有機栽培等であるかを区別する

## 学校給食食材の地産地消及び有機化について

はなく、様々な生産方法に理解を示し農業振興を図つていきたい。「オーガニックビレッジ宣言」は、今後、有機農業者が増え地域ぐるみの取組みが進められるようになつた場合には、課題を整理したい。

答 令和4年度では、深谷市産が概ね23%であり、米について伺う。

問 学校給食食材の地産地消及び有機化について

9月議会の一般質問は、「健康保険証の継続」「岡部駅北口の放置自転車問題」「在宅障害者支援」についての3項目です。

## 現行の健康保険証の発行 継続の決断を

「健康保険証の継続」「岡部駅北口の放置自転車問題」「在宅障害者支援」についての3項目です。

ある。また、視覚障害者の

の大幅見直しなどで廃止が円滑に進むよう取り組んでいる。深谷市は、国の一体化の方針を踏まえ、今後の国の動向を注視し円滑に移行できるよう適切に対応していく。

**意見** マイナンバーカードの取得は、任意であり、税金・社会保障・災害対策の3つに限定されていた。マイナ保険証のトラブルが相次いで発覚し、とても実用に耐えない。現行の保険証を廃止すれば混乱がさらに、多発する。市は、現

行の健康保険証を継続して発行するとの決断をすべきです。

岡部駅北口に市有地を確  
保し放置自転車の解決を

問 放置されている土地  
が JR の敷地なので深谷

## ストマ装具給付基準額の 引き上げを

問 人工肛門のストマ装具代が一部値上げになり基準額を超えた分は自己負担となる。基準額の引き上げをすべきではないか。  
答 日常生活用具給付事業全体の課題として国の人動向や近隣の状況も注視しながら調査研究する。

には、納入業者が仕入れ時に栽培方法を確認し、かつ市にも書面で報告するという負担を掛けてしまうことから、調査は実施していない。また、有機栽培等の米や野菜などの価格は、一般の流通の物に比べ高価であることや、全ての学校給食に必要な量を確保できる見込みがないなどの課題がある。このような状況を踏まえ、現時点では有機栽培等の食材の使用は難しいと考えているが、今後、他の自治体の取組みを参考にしながら調査研究をしていきたい。

**見解** 学校給食食材の有機化の質問は、今回初めて取りあげましたが、質問するにあたり、少なからぬ方々から期待の声を頂きました。今後、広範な方達と力を合わせながら、課題を解決し、実現していくたいと考えています。